

Lors de la rencontre avec les responsables, nous apprenons que ce CEM dit « de proximité » accueille 535 élèves pour 13 professeurs dans sept locaux de fortune mis à leur disposition temporairement, dont trois abris provisoires. Nous apprenons toutefois que la commune a mis à disposition de l'école un terrain de 4 ha dédié à la construction de 12 classes. Les parents sont prêts à contribuer à leur construction et nous



encouragent à les aider dans la réalisation de leur projet. Il n'y a donc plus qu'à faire ...

Dernière étape: N'Diol Mangane, village où se trouve également un CEM de proximité, où nous avons pu donner un coup de pouce pour participer, avec la population, à la réalisation de cinq classes que nous découvrons. Le CEM s'est ouvert en 2011 et accueille aujourd'hui 529 élèves en 9 classes. A notre surprise, nous constatons que les villageois ont déjà érigé les murs d'un nouveau bâtiment qui pourra abriter 3 classes supplémentaires, un clin d'œil que nous recevons très positivement.

En conclusion, nous sommes ravis d'avoir pu rencontrer les villageois et nous rendre compte de la réalité du terrain. Nous avons pu prendre connaissance des besoins et, surtout, des priorités, tenant compte de nos possibilités. Les échanges avec les sénégalais furent très enrichissants pour nous tous et ont aussi resserré les liens entre nous ; cela nous motivera d'autant pour nos actions futures.

RENCONTRE

Afin de permettre à nos lecteurs de mieux connaître nos amis et partenaires sénégalais, nous vous proposons régulièrement un entretien avec une personnalité locale. Cette fois, nous avons interviewé M. Diomaye SARR, directeur de l'école primaire de Gohé 2.

CDP: Depuis combien de temps enseignez-vous à l'école de Gohé ?

DS: Je suis arrivé dans ce village en octobre 2009. J'y ai trouvé un abri provisoire pour toute école où j'ai commencé la première année (CI) avec 27 élèves. Donner cours à des jeunes élèves dans un abri en tiges de mil est difficile, d'autant que je ne disposais que de très peu de matériel didactique, un petit tableau et seulement quelques tables-bancs. Les zébus et les ânes venaient manger une partie de l'abri et une fois, j'ai eu la peur de ma vie quand un serpent s'est introduit dans l'abri. Du mieux que j'ai pu, j'ai rassuré les enfants en leur demandant de ne surtout pas bouger. Avec bien des précautions, j'ai appelé à l'aide. Des voisins de l'école sont venus à la rescousse et ensemble nous avons pu tuer le serpent. Les enfants étaient tétanisés.

CDP: Quelle fut l'attitude des parents quand vous avez pris vos fonctions de maître d'école ?

DS: Vous ne pouvez imaginer l'état d'esprit des parents quand l'école s'est ouverte. Les gens étaient comme fous, se demandant si c'était possible qu'ils aient enfin une école. Ils ont vraiment compris que leurs vœux se réalisaient quand la délégation d'EBS, accompagnée de responsables de l'Inspection, est venue leur rendre visite. Je me demande si vous réalisez bien l'importance de cette première visite en 2009, de même que vous devez savoir que garder le contact avec la population comme vous le faites et y séjourner de temps en temps avec un groupe, les touchent énormément.

CDP: Comment voyez-vous l'avenir du village et des enfants ?

DS: Je l'imagine de manière positive, à la condition que le développement économique ne soit pas négligé. Plusieurs initiatives sont prises par la population dans ce sens, mais doivent être soutenues de l'extérieur, par exemple dans

le cadre du micro crédit. L'école permet aux enfants de réfléchir sur leur avenir professionnel, ce qui précédemment n'était pas possible. L'école permet cette réflexion, mais à la condition de poursuivre le processus éducatif.

CDP: Avez-vous d'autres conseils à donner à ceux qui vous aident dans votre rôle d'éducateur ?

DS: Poursuivez dans la voie que vous avez choisie, mais ne négligez pas l'importance des équipements, par exemple par l'apport de matériel didactique.

CDP: Quelle est la situation actuelle de l'école de Gohé 2 ?

DS: Aujourd'hui et grâce à l'appui des Autorités Académiques et d'EBS au côté d'ADVBS, nous disposons de quatre salles de classes dont un abri provisoire avec quatre instituteurs. L'effectif total est de 102 élèves, répartis en quatre classes. Je peux affirmer que l'ensemble de la population scolarisable du village est scolarisée.

